



Aix-en-Provence Cathédrale
Saint-Sauveur

Paroisse Saint-Sauveur

*Cathédrale, St Jean Baptiste, La Madeleine, St Eutrope,
Ste Anne-des-Pinchinats,
Notre-Dame-de-la-Seds, Chapelle des Bourras*
04 42 23 45 65 - secretariatcathedraleaix@hotmail.fr,
paroisses-aixarles.fr/aix-saintsauveur

DIMANCHE 20 MAI 2018

Solennité de la Pentecôte

Ac 2, 1-11 ; Ps 103 ; Rm 8, 8-17 ; Jn 20, 19-23

Systole, diastole. Comme le mouvement du cœur recueille et diffuse le sang dans le corps, de même, au cœur de l'Eglise, l'Esprit Saint réunit et disperse les disciples de Jésus pour apporter la lumière et la vie de Dieu aux hommes, partout dans le monde. Le jour venu, les disciples étaient « réunis tous ensemble », enfermés au Cénacle. L'Esprit survient, sur eux tous et en chacun. Ils ouvrent les portes et sortent annoncer la bonne nouvelle aux gens de Jérusalem. Ainsi commence leur mission : « à Jérusalem, dans toute la Judée et la Samarie, et jusqu'aux extrémités de la terre. »

En cette fête de Pentecôte, l'Esprit Saint vient à nouveau sur l'Eglise que nous formons, pour nous donner le courage de sortir et d'aller dire ce que Dieu a fait pour nous. C'est ensemble que nous le recevons. C'est ensemble,

« deux par deux » comme les premiers disciples, que nous sommes envoyés annoncer que le Dieu de vie offre la vie éternelle en son Fils Jésus, à qui veut bien le recevoir.

Vivre une communion de charité entre frères et sœurs, louer et adorer Dieu, pour mieux aller vers les autres, les aimer et les servir. Puisque Dieu lui-même diffuse sa lumière et son amour hors de lui-même, sur toute la création, nous ne pouvons pas Lui être pleinement unis si nous ne sortons pas de nous-même pour annoncer Jésus Seigneur et Sauveur du monde, en commençant par les lieux où nous vivons et travaillons. C'est en ce sens que l'Eglise est née pour l'évangélisation.

Au milieu des disciples : Marie, la Mère de Jésus. Pas seulement comme l'une d'eux, mais comme Mère de tous

ensemble, Mère de l'Eglise. Le Saint Père François a voulu que le lundi de Pentecôte lui soit consacré et nous la prions ensemble pour la première fois, ce lundi à Notre-Dame de la Seds. Nous avons besoin de sa prière pour suivre le mouvement de l'Esprit Saint qui rassemble et disperse. A nous aussi, elle donne ce conseil : « Faites tout ce qu'Il vous dira. » Avec elle, nos fraternités paroissiales pourront devenir autant de foyers brûlants de charité, capables d'attirer ceux qui cherchent la lumière et l'amour, et, en même temps, de communiquer le feu de l'Esprit par l'humble service proposé autour de soi et l'amitié offerte.

Viens, Esprit Saint ! Bienheureuse Vierge Marie, Mère de l'Eglise, priez pour nous !

P. Luc Marie Lalanne

CHANTS DE DIMANCHE 10H30 À LA CATHÉDRALE

Entrée : Viens Esprit créateur nous visiter, viens éclairer l'âme de tes fils,
Emplis nos cœurs de grâce et de lumière, Toi qui crées toute chose avec amour.
Toi, le don, l'Envoyé du Dieu très haut, Tu t'es fait pour nous le défenseur.
Tu es l'amour, le feu, la source vive, force et douceur de la grâce du Seigneur.
Donne-nous les sept dons de ton amour, Toi le doigt qui œuvre au nom du Père,
Toi dont il nous promet le règne et la venue, Toi qui inspires nos lèvres pour chanter.
Mets en nous ta clarté, embrase-nous ! En nos cœurs répands l'amour du Père,
Viens fortifier nos corps dans leur faiblesse et donne-nous ta vigueur éternelle.
Chasse au loin l'ennemi qui nous menace, hâte-toi de nous donner la paix,
Afin que nous marchions sous ta conduite et que nos vies soient lavées de tout péché.
Fais-nous voir le visage du Très-Haut, et révèle-nous celui du Fils !
Et Toi, l'Esprit commun qui les rassemble, viens en nos cœurs, qu'à jamais nous croyons en Toi.
Gloire à Dieu notre Père dans les cieux, gloire au Fils qui monte des enfers,
Gloire à l'Esprit de force et de sagesse, dans tous les siècles des siècles, Amen.

Prière pénitentielle et aspersion d'eau baptismale : Baptisés dans l'eau et dans l'Esprit, nous renaissions créatures nouvelles. Plongés dans la mort avec Jésus, nous sommes les enfants du Père !

Psaume 103 : Ô Seigneur, envoie ton Esprit, qui renouvelle la face de la terre !

Bénis le Seigneur, ô mon âme ;* Seigneur mon Dieu, tu es si grand !

Revêtu de magnificence, * Tu as pour manteau la lumière !

Quelle profusion dans tes œuvres, Seigneur !* Tout cela, ta sagesse l'a fait ;

La terre s'emplit de tes biens.* Bénis le Seigneur, ô mon âme !

Tous, ils comptent sur toi * pour recevoir leur nourriture au temps voulu.

Tu donnes : eux, ils ramassent ;* Tu ouvres la main : ils sont comblés.

Tu reprends leur souffle, ils expirent * et retournent à leur poussière.

Tu envoies ton souffle : ils sont créés ;* Tu renouvèles la face de la terre.

Séquence :

Veni, Sancte Spiritus, et emitte caelitus lucis tuae radium. Veni, pater pauperum, veni, dator munerum veni, lumen cordium. Consolator optime, dulcis hospes animae, dulce refrigerium. In labore requies, in aestu temperies in fletu solatium. O lux beatissima, reple cordis intima tuorum fidelium. Sine tuo numine, nihil est in homine, nihil est innocuum. Lava quod est sordidum, riga quod est aridum, sana quod est saucium. Flecte quod est rigidum, fove quod est frigidum, rege quod est devium. Da tuis fidelibus, in te confidentibus, sacrum septenarium. Da virtutis meritum, da salutis exitum, da perenne gaudium. Amen, Alleluia.

Viens, Esprit-Saint, et envoie du haut du ciel un rayon de ta lumière. Viens en nous, père des pauvres, viens, dispensateur des dons, viens, lumière de nos cœurs. Consolateur souverain, hôte très doux de nos âmes adoucissante fraîcheur. Dans le labeur, le repos, dans la fièvre, la fraîcheur, dans les pleurs, le réconfort. Ô lumière bienheureuse, viens remplir jusqu'à l'intime le cœur de tous tes fidèles. Sans ta puissance divine, il n'est rien en aucun homme, rien qui ne soit perverti. Lave ce qui est souillé, baigne ce qui est aride, guéris ce qui est blessé. Assouplis ce qui est raide, réchauffe ce qui est froid, rends droit ce qui est faussé. A tous ceux qui ont la foi et qui en toi se confient donne tes sept dons sacrés. Donne mérite et vertu, donne le salut final, donne la joie éternelle.

Confirmation : Viens en nous paraclet (Dei amoris cantores)

Viens Esprit-Saint, Toi le don de Jésus et du Père, viens en nous Paraclet, viens Esprit-Saint, Toi le don de Jésus et du Père, viens en nous Trinité. Viens, Toi le consolateur, viens régner sur mon cœur.

Communion : En ton Esprit, tout l'univers se réjouit, tout ce qui vit et respire te crie : « Seigneur, louange à Toi » !

1. L'Esprit qui reposait sur les eaux, lors de la création du monde, l'Esprit qui faisait chanter le roi David, l'Esprit qui est venu sur Marie et l'a couverte de son ombre, descend aujourd'hui sur les Apôtres et les embrase de son feu.
2. Celui qui a parlé par les prophètes, Celui qui fut annoncé par la loi aux enfants d'Israël, l'Esprit de vérité se révèle aujourd'hui aux disciples du Seigneur, témoins de sa Parole.
3. Le vin nouveau a été pressé au Golgotha, Jésus a livré son Esprit sur le bois de la croix. Aujourd'hui les disciples sont dans la joie et l'Église est en fête, car elle a bu de ce vin et nous invite à son festin.
4. Gloire au Père qui nous a comblés de son Esprit, gloire au Seigneur Jésus qui ne nous laisse pas orphelins, gloire à l'Esprit, qui repose sur l'Église, Trinité sainte, gloire à Toi.

Envoi : Allez par toute la terre annoncer l'Évangile aux nations. Allez par toute la terre, alléluia !

Chantez au Seigneur un chant nouveau, chantez au Seigneur, terre entière, chantez au Seigneur et bénissez son nom. De jour en jour proclamez son salut, racontez à tous les peuples sa gloire, à toutes les nations ses merveilles.

LITURGIE

Lundi de Pentecôte 21 mai : Messe à 18h30 à Notre-Dame de la Seds en mémoire de la Vierge Marie Mère de l'Église. Selon la volonté du Pape, l'Église de rite romain célébrera maintenant, chaque année, la mémoire de « la bienheureuse Vierge Marie Mère de l'Église » le lundi après la Pentecôte pour valoriser le mystère de la maternité spirituelle de Marie. Commentant le décret signé à l'occasion du cent-soixantième anniversaire de la première apparition de la Vierge à Lourdes, le cardinal Robert Sarah, préfet de la Congrégation pour le Culte divin et la Discipline des sacrements, explique l'intention du Pape. Celui-ci a pris la décision de célébrer Marie Mère de l'Église, « en considérant l'importance du mystère de la maternité spirituelle de Marie qui, dans l'attente de l'Esprit Saint à la Pentecôte (cf. Ac 1, 14), n'a jamais cessé de prendre soin maternellement de l'Église pèlerine dans le temps ». Il estime que « la promotion de cette dévotion peut favoriser, chez les pasteurs, les religieux et les fidèles, la croissance du sens maternel de l'Église et de la vraie piété mariale », peut-on lire dans le décret.

Veillée de louange à 20h dans la Cathédrale mardi 22 mai. Venez prier et chanter avec les jeunes de la Cathédrale !

Dimanche prochain 27 mai : Fête de la Sainte Trinité : Dt 4, 32-34.39-40 ; Ps 32 ; Rm 8, 14-17 ; Mt 28, 16-20. Au cours de la messe de 10h30 à la Cathédrale, quatre sœurs de la congrégation des sœurs de Notre-Dame de la Merci renouvelleront leurs vœux à l'occasion du 25^{ème} anniversaire de leur profession solennelle. Nous serons heureux de les entourer de notre amitié et de notre prière. Nous connaissons bien Sœur Térésina et Sœur Joséphina du couvent de la Merci situé aux allées provençales. Un apéritif prolongera la fête après la messe.

Jeudi 31 mai : Fête de la Visitation de la Vierge Marie à sa cousine Élisabeth. C'est la **fête patronale de Notre-Dame de la Seds**. Comme les années précédentes, nous organisons une grande procession de la Cathédrale jusqu'à la Seds. **Départ de la procession à 18h30 à la Cathédrale. Puis messe à 19h à Notre-Dame de la Seds.**

Le Sacrement de l'Onction des Malades sera donné le dimanche 24 juin au cours de la messe de 10h30 à la Cathédrale. Ce sacrement est le sacrement de la compassion de Jésus pour ceux et celles qui souffrent dans leur corps, leur esprit ou leur cœur (com-passion=souffrir-avec). Recevoir un sacrement, cela se prépare. Si vous souhaitez ou si vous connaissez des personnes qui souhaitent recevoir le sacrement, veuillez le signaler soit au secrétariat de la Cathédrale (04 42 23 45 65), soit à Suzanne Négrel (04 88 14 64 29), soit au diacre André (04 42 21 11 13).

Le Père Luc Marie Lalanne a été appelé par le Pape François à travailler au Vatican comme official à la Congrégation pour la Doctrine de la Foi. Il quittera notre paroisse cet été pour s'installer à Rome début septembre. Pour le remercier et le fêter, nous sommes tous invités à nous retrouver le **vendredi 15 juin à 19h dans la Cathédrale**. Nous chanterons les Vêpres avec notre archevêque puis nous partagerons le repas dans le cloître.

Le Père Dominique Petit va s'absenter quelques mois pour raisons de santé. Nous espérons qu'il reviendra très vite au milieu de nous pour poursuivre son ministère.

Oblats : Pour vous poser ou prendre un petit goûter et discuter, venez le vendredi 25 mai de 15h à 16h30 au 56, cours Mirabeau.

Un beau projet pour notre paroisse Saint-Sauveur : Les ENP, Équipes Notre Paroisse, vont vous être proposées à tous à la rentrée de septembre. Plusieurs d'entre vous se sont lancés avec bonheur cette année dans l'expérience de petits groupes de lecture et de prière de la Parole de Dieu à partir de l'Évangile selon Saint Marc. L'an prochain, nous souhaiterions mettre en place sur la paroisse des équipes de 4 à 8 adultes, tous âges confondus, si possible habitant le même quartier, désireux de se réunir chez les uns et chez les autres environ une fois par mois, à un horaire qui convient à tous, autour d'un dessert partagé, pendant deux heures. Le format de la réunion d'équipe sera le suivant : on commence par échanger les nouvelles importantes du mois écoulé (factuelles et spirituelles). Puis lecture et méditation de l'Évangile du dimanche qui suit. Les équipiers échangeront sur ce qu'éveille cette parole en eux. Des intentions de prière pourront aussi être confiées à l'équipe. Puis prière du Notre Père. Ensuite, les équipiers échangeront sur un morceau de la toute nouvelle exhortation apostolique du Pape François *Gaudete et exsultate*, sur l'appel à la sainteté dans le monde actuel. Un guide de lecture de cette exhortation sera donné à chaque équipe. Enfin, la rencontre s'achèvera par une prière commune à toutes les ENP. Le but de ces équipes est multiple : mieux se connaître les uns les autres, être davantage attentifs les uns aux autres, prier et mieux connaître la Parole de Dieu, se porter les uns les autres dans la prière, accueillir des personnes éloignées de l'Église ou peu intégrées dans la paroisse (par exemple les nouveaux baptisés, les nouveaux confirmés, les nouveaux mariés), et enfin prier pour notre paroisse. Nous les prêtres, nous nous engageons à vous aider à constituer les équipes et à visiter chaque équipe au moins une fois dans l'année. Ce sera le grand projet de l'an prochain pour vivre cette transformation missionnaire de chacun de nous tant désirée par notre archevêque. Vous pouvez d'ores et déjà manifester votre intérêt pour ce projet en laissant votre nom et vos coordonnées au secrétariat de la Cathédrale.

Création d'un chœur de jeunes collégiens à la Cathédrale : Toutes les conditions sont réunies pour qu'un chœur de jeunes collégiens (et même à partir du CM2, jusqu'à la 3^{ème}) se constitue à la Cathédrale à la prochaine rentrée scolaire. Anne Bertin, professeur de piano, choriste professionnelle, formatrice en chant et en liturgie, et chantre à la Cathédrale, ferait travailler ce chœur une fois par semaine dans les locaux de la Cathédrale le mercredi de 16h à 18h (travail choral, détente, et enseignement spirituel, liturgique ou catéchétique). Si vous êtes intéressés par ce projet, contactez le Père Benoît (06 50 38 13 66).

ANNONCE DE MONSIEUR LE CURÉ...

Piano : Dans la perspective de nouveaux projets musicaux et liturgiques à la Cathédrale, nous recherchons un **piano à queue**. Si jamais vous connaissez une personne qui souhaiterait s'en défaire ou qui le vendrait à bas prix, veuillez contacter le P. Benoît au 06 50 38 13 66.

Canapés : Le P. Thomas recherche des canapés pour les étudiants. Vous pouvez le contacter au 06 89 33 99 74.

CONFÉRENCES ET CONCERTS

Samedis de Saint-Sauveur : prochaine conférence le samedi 26 mai de 15h à 16h30 à la Cave aux Huile (ascenseur) sur le thème : « Le patrimoine religieux des vallées de la Roya, Bévéra et Lévenza » par Jean-Michel Sanchez, Docteur en Histoire de l'Art et Musicologie. Entrée : 6€, adhérent : 4€, étudiant : gratuit.

Concert Sol Aix samedi 26 mai 20h30 à Notre dame de la Seds (22 avenue Jean Dalmas à Aix). Entrée libre avec corbeille à la sortie. La totalité des dons recueillis sera affectée à la restauration de l'édifice, dont le rattachage des ex votos actuellement remisés.

Conférences Jérôme Lejeune : *De la PMA à l'euthanasie, comprendre les enjeux de la révision de la loi de bioéthique*, mardi 29 mai à 19h à la Maison diocésaine, salle Chêne de Mambré, 7, cours de la Trinité à Aix. Passée la phase consultative préliminaire la révision des lois de bioéthique, Nicolas Sévillia, secrétaire général de la fondation Jérôme Lejeune, fera le point sur les résultats de ces consultations, les évolutions à venir et leurs conséquences sur le droit à la vie.

Concert par le chœur des étudiants *Laetare*, le jeudi 31 mai à 20h30 à l'église du Saint Esprit. La chorale *Laetare* unit des étudiants et des jeunes pros autour du chant liturgique. Ce qui fait l'unité de ce jeune chœur, c'est l'allégresse qu'ils partagent. Une joie vibrante, profonde et grave qui les fait chanter pour transmettre cette liesse et mettre le feu au monde ! Venez écouter et découvrir un répertoire de chants polyphoniques varié (et très très beau).

ÉVÉNEMENTS DIOCÉSAINS

Mgr Christophe Dufour vous invite à participer au **pèlerinage diocésain à Lourdes du 20 au 25 juillet**. Ce sera l'occasion de vivre l'expérience de l'Église diocésaine où tout le monde se rencontre : familles, personnes seules, personnes âgées, pèlerins malades en espérance de guérison, jeunes... Pour toute demande, contacter le service des pèlerinages au 04 42 17 59 14 ou en envoyant un mail à l'adresse suivante : pelerinages@catho-aixarles.fr

L'Arche à Aix-en-Provence : « Accueillir la fragilité c'est se donner la chance d'entrer en relation avec l'autre... Un trésor caché est en toi : ton cœur. Il importe de créer des circonstances où tu n'auras pas peur de le montrer, pour créer des relations ». Telle est l'intuition féconde de Jean Vanier, qui a reçu l'appel de l'amitié avec des personnes porteuses de handicap mental. Sous l'impulsion d'une petite équipe et avec l'appui de notre diocèse, l'Arche de Jean Vanier ouvre, pour accueillir 18 personnes avec handicap mental, 3 maisonnées en 2020 à Aix-en-Provence sur un lieu commun avec le foyer des étudiants Sainte Claire et une pension de famille. Cette unité de lieu avec une chapelle commune offrira une opportunité exceptionnelle de vie partagée et accompagnée, de s'enrichir mutuellement, de bâtir des projets ensemble : faire l'expérience de la communion fraternelle et de sa joie. Nous avons besoin de vous ! Vous pouvez soutenir le projet activement. Pour en savoir plus, allez sur le site : www.arche-france.org.



Un concert par le Chœur Lacordaire aura lieu en l'église Saint Jean-de-Malte le samedi 26 mai à 20h45 au profit du projet. Nous serions heureux de vous y accueillir nombreux : votre présence sera un bel encouragement. Contact : Bruno Descotes-Genon et toute l'équipe projet. Mail : projet@arche-aixenprovence.org

AFC : Dimanche 27 mai, jour de la Fête des Mères est aussi la journée que s. Jean-Paul II a voulu consacrer à la défense de la vie. Comme les années précédentes, l'Association Familiale Catholique du Pays d'Aix participera à la **quête nationale pour la Mère et l'Enfant** dans les paroisses de notre diocèse. Le montant de cette quête sera versé à l'association « **La Maison de Marthe et Marie** » qui accueille dans ses colocations solidaires des jeunes femmes enceintes en situation précaire et de jeunes volontaires. Renseignements : <http://www.martheetmarie.fr/>

Conférences Jérôme Lejeune : *De la PMA à l'euthanasie, comprendre les enjeux de la révision de la loi de bioéthique*, mardi 29 mai à 19h à la Maison diocésaine, salle Chêne de Mambré, 7, cours de la Trinité à Aix. Passée la phase consultative préliminaire la révision des lois de bioéthique, Nicolas Sévillia, secrétaire général de la fondation Jérôme Lejeune, fera le point sur les résultats de ces consultations, les évolutions à venir et leurs conséquences sur le droit à la vie.

Pèlerinage des enfants à Notre-Dame du Laus : Samedi 2 juin 2018 : Chaque année a lieu à Notre-Dame du Laus le pèlerinage des enfants. Le sanctuaire accueille au cours de cette journée tous les enfants de 4 à 12 ans avec leurs accompagnateurs ainsi qu'avec leurs parents à la découverte du message de Benoîte Rencurel. C'est l'occasion de vivre une belle journée en famille pour un pèlerinage en pleine nature. Renseignements et inscription : <http://www.catho-aixarles.fr/evenerment/pelerinage-des-enfants-a-notre-dame-du-laus-2018/>

Pèlerinage des mères de famille à Cotignac le 8 juin 2018 : Trois jours de pèlerinage pour confier à la Sainte-Famille sa vocation de femme, sa vie familiale, son désir d'enfant ou une situation particulière, pour approfondir sa vocation d'épouse et de mère... Renseignements et inscriptions : <http://www.catho-aixarles.fr/evenerments/pelerinage-des-meres-de-famille-a-cotignac/>

Pélé VTT 13 - Édition 2018 - Jeunes 13 Aix-Arles : Le rendez-vous de l'été à ne pas manquer ! Un pélé à vélo sur les routes de Provence pour les jeunes ! Joins-toi à nous pour une aventure extra ! À Jésus par Marie ! <http://jeunes-aixarles.fr/accueil/vivre-ma-foi/agenda/1027-pele-vtt-13/>

TÉMOIGNAGE DE ROMAIN, CONFIRMÉ DANS LA NUIT DE PÂQUES À LA CATHÉDRALE

« La confirmation fut pour moi une rencontre décisive avec le Christ qui me remplit d'une grande paix et fortifia mon âme d'une énergie nouvelle. Le moment qui suivit l'onction du saint-chrême, pendant lequel notre archevêque Christophe me confia quelques mots, me fit une impression si forte et si intense que, véritablement, j'eus le sentiment intime d'être en présence de Jésus. Il me parlait, ici dans cette cathédrale Saint-Sauveur, et m'envoyait témoigner de lui et de son amour si grand ! Par ce sacrement, puisse Dieu notre Père m'élever, et faire grandir en moi les sept dons de l'Esprit Saint comme il le fit pour ses apôtres au jour de la Pentecôte. Amen. »

Cette semaine à la Cathédrale, les messes seront célébrées pour : Gilles Desplats † (samedi 18h) ; Gilles Desplats †, Serge Masseda †, Henri Michel † (dimanche 10h30) ; Denise Vaslier †, Bela Rakoczi † (dimanche 19h) ; Henri Michel † (mardi) ; Gilles Desplats † (mercredi 8h) ; Denise Vaslier †, Marc Dombrowski † (jeudi) ; Henri Michel †, Bela Rakoczi † (vendredi) ; Mireille Negrel †, Michel Pignol † (samedi 8h) ; Philippe Lenoir † (samedi 18h) ; Louise Paoli †, Marie Sabathe †, Yvette et Paulette Paoli † (dimanche 10h30) ; Serge Masseda † (dimanche 19h).

